

\*激甚災害指定—指定されると農業施設などの復旧にあたって国の補助率が高まる。



# 「来週中に激甚災害指定」

## 日本共産党・仁比議員の追及に防災相が答弁

台風13号・九州北部  
農産物被害



写真右から台風被害調査をする中尾純子党佐賀県国会議員団事務所長と田村貴昭党九州・沖縄国政対策委員長ら

「九州北部を中心に、強風で運ばれた海水による塩害で農作物に大きな被害が出ている」——日本共産党・仁比聡平参議院議員は、今年9月の台風13号による被害について、11月1日、参院災害対策特別委員会で質問にたち、被災者救済を求めました。以下質問の要旨です。

### 佐賀でコメが、長崎でビワが歴史的な大被害 激甚指定、被災農家へ支援を(仁比)

◎仁比聡平参議院議員

佐賀では作況指数が最悪で49、佐賀平野の東部では42。コメが歴史的な大凶作で「このままでは農業が続けられない」と悲鳴が上がっている。

被害は、本激(激甚災害)に該当する。

◎仁比聡平参議院議員

被災農家への生活支援策を真剣に検討すべきだ。

●溝手顕正防災相

農地・農業用施設関係の被害は、激甚指定の対応を来週にはとっていきたい。

長崎では全国の35%のシエアをもつビワが壊滅で、産地の維持さえ危ぶまれる状況だ。

●溝手顕正防災相

農地・農業用施設関係の

農業被害は現行では共済金の支払いが一つの方法だが、果樹は共済加入が十分でない。おっしゃった趣旨をふまえて各省庁に働きかけたい。

### 「水稲共済金の支払いを年内を目途に」 「ビワの改植には農業交付金の活用を」(農水省)

◎仁比聡平参議院議員

農業共済金の早期の支払いが必要だ。損害評価は収量の減少だけでなく、品質低下で収入が激減することも評価すべき。水稲共済の損害評価と支払い見通しについてたずねる。

枯れし改植すれば、実がなるのに5年、7年かかる。

木を枯らさないため、必死の水掛作業が続いている。

◎仁比聡平参議院議員

産地復興をどう進めるのか、農水省の決意は。

●中尾昭弘参議院議員

樹勢回復の努力をしているが、改植が必要という場合は、農業づくり交付金の活用で支援も可能。産地の復興に取り組みたい。

●中尾昭弘農水省政策評価審議官(以下審議官)

(水稲共済の)特例措置については、共済組合から申請があれば、国として検討。水稲共済金については、年内を目途に早期支払いへつとめる。

樹勢回復へ国として技術支援を検討すべき。

●中尾昭弘参議院議員

当面、樹勢回復につとめることが重要。国として樹勢回復への技術指導や助言を行っている。県や市と協力しながら取り組む。

◎仁比聡平参議院議員

長崎のビワは、木が立ち

参議院比例(中国、四国、九州・沖縄)



元衆院議員  
春名なおあき

参議院比例代表選挙は「日本共産党」と政党名で(政党名でも個人名でも書くことができます)